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    本报讯 （记者 江跃中 方翔 潘高峰）

“TOD项目可缓解土地紧张、交通拥堵、资源受
限等城市发展通病，已经成为城市开发的重要

开发模式。”市政协委员张海建议，以国际视野
打造先进高效的 TOD开发模式，构建集约式立

体化的城市空间和交通枢纽体系。
据张海委员介绍，“TOD的主要方式是通过

土地使用和交通政策，来协调城市发展过程中产

生的交通拥堵和用地不足的矛盾，城市重建地

块、填充地块和新开发土地，均可以 TOD的理念
来建造。”

张海表示，在开发建设 TOD过程中，也遇
到了一些难点和问题，主要有：一方面对新型

复杂问题限制条件较多，针对性规范不足，严
重影响开发效率，增加了开发成本；另一方面

轨道交通场站周边缺少站城一体化系统性规
划，且大部分轨道交通场站周边未实施一体

化开发，导致土地利用效率较低。“不仅降低

了车站及周边地区的经济价值，也影响了轨
道建设主体缓解公共交通基础设施建设投融

资压力的可支配收益。”他认为，参考国际上
的成功经验，可以通过 3个途径加以解决：

■ 建议在上海全市范围内划定“轨道物业
综合发展区”，特指在上海市主城区的轨道交通

建设发展中，根据市、区三年行动计划，需重点
推进、重点土地综合开发利用的地区。在综合发

展区内， 站点及周边物业在前期确定的弹性控
制框架下，联合开发主体，根据开发的实际可行

性，先制定项目的规划设计方案，经主管部门审

核批准后， 再根据方案确定用地具体技术经济
指标。简化后期“调规”审批流程，提高项目开发

效率。

■ 争取政策创新突破空间，借鉴日本轨道
发展的有效经验，结合《上海市城市更新细则》

对提供公共开发空间和提供公共服务设施的相
关规定，可将奖励范围扩大到交通设施、公共设

施及城市更新改造等多个方面。 同时根据不同
地区、不同性质、不同质量的公共设施，给予相

应的奖励规定。 实行容积率分区， 可按不同性

质、 不同区位条件将城市用地进行开发强度区
分，并规定容积率的基础和调整上限，给予一定

的调控区间，针对不同性质、不同区位条件的城
市用地提出不同的容积率奖励政策。 加强轨交

线路物业综合开发，立体地限定道路范围，允许
轨道交通线路上下物业进行综合开发利用，允

许在轨道交通线路的上下空间内进行开发建
设，提高空间复合利用效率和土地使用效率。

■ 各相关部门给予大力支持配合， 住建
委、消防、交通等审批部门，对综合发展区规划

建设方案中可能出现的有所突破、 有所创新的
内容，在尊重规划设计合理性、予以充分论证的

基础上，在合法合理范围内予以支持认可。针对
轨道交通场站的站城一体化开发中， 出现的新

型复杂问题，市规划自然局、交通、人防等部门
逐步形成配套性规范文件， 切实推进站城一体

化的实施落地。
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    本报讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）

我国儿童神经系统肿瘤，目前已超越白血
病，上升为第一致死率肿瘤。近年来，由于

国家及上海市政府的重视，儿童白血病的
临床基础研究得到了长足进步，儿童白血

病 5年生存期得到了明显提高。相比之下，
儿童神经系统肿瘤由于手术风险极大、疾

病种类繁多、肿瘤标本难取、临床基础研究

薄弱等特点，5年生存期只有不到 50%。市
政协委员、新华医院小儿神经外科主任马

杰呼吁建立儿童神经肿瘤基因图谱，显著
提高本市儿童中枢神经系统肿瘤诊疗水

平，以挽救更多的小生命。
马杰委员在近日提交市政协十三届三

次会议的一件提案中介绍，相对于儿童白
血病的重视程度和诊疗水平，儿童中枢神

经系统肿瘤诊疗水平明显落后，亟待引起
重视。

目前，上海开展儿童神经系统肿瘤临

床基础研究，存在优势与缺陷。
■ 优势： 上海医疗机构儿童中枢神经

系统肿瘤标本存量大， 新华医院小儿神经外
科自 2006年起，建立了儿童中枢神经系统肿

瘤标本库，至今已经保存冰冻组织标本 2000

余例， 且多数标本配对保存血样和脑脊液样

本。该标本库已引起国际同行的极大关注，并

有合作意向，是一座待开发的宝藏。国际有关
卫生组织考察得出的评价是： 此标本库目前

已是国际最大的儿童脑肿瘤标本库。

■ 缺陷：儿童中枢神经系统肿瘤的发

病机制和有效治疗存在较大差距。 新华医
院小儿神经外科对标本开展了 RNA测序、

DNA甲基化芯片检测，用于肿瘤分子亚型
的鉴定，以进一步明确诊断，为靶向治疗的

选择提供信息。 “但是，儿童中枢神经系统
肿瘤的种类多、治疗方法复杂繁琐，其治疗

效果与白血病相比尚有较大差距。 ”马杰委

员建议充分发挥上海儿童中枢神经系统肿
瘤标本库作用， 建立儿童神经肿瘤基因图

谱，促进相关临床研究、药物研发。

新华医院小儿神经外科创始于 1958

年， 是国内较早开展儿童中枢神经系统肿

瘤综合治疗的医院， 但由于该项研究投入
较大，依靠个人或单个医疗机构很难持续。

建议市科委专项投入资金支持， 建立国际
独一无二的儿童脑肿瘤基因图谱。 这也是

世界上， 我国唯一有可能建立的肿瘤基因

图谱。

另外，马杰委员希望促进相关临床研

究、药物研发及技术成果转化，“建议组织
运用上海相关方面研究力量及临床资源优

势，协作攻关，进行有效靶向药物研发，创
新检测手段，提高儿童脑肿瘤早期筛查防

治及个性化治疗水平。”

    女性热衷的话题包括“爱美”和“逛街”，女

代表们也一样。休息期间，长宁区代表组门口
出现一抹亮色：陈岩、葛敏、沈群慧、王琦、陈甦

萍、姚键等市人大代表围拢一圈，讨论热烈。她们
都在聊些啥？仔细一听———“店招店牌和我们的

日常生活息息相关，有些地方做得太统一了。”
“一座城市需要清洁、干净、整齐，还需要美和品

位，尤其是上海。”“可以多用些书法字体，店招设

计要讲究多元化、个性化。”爱美，更爱城市之美。
以女性独有的敏感细腻，代表们为城市精细化管

理建言献策。
本报记者 刘歆 杨洁 摄影报道
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女代表爱美
更爱城市美

“TOD”是指“以公共交通为导向的
发展模式”，其中的公共交通主要是指火车
站、机场、地铁、轻轨等轨道交通及巴士干
线，然后以公交站点为中心、以 400 到
800 米（5 到 10 分钟步行路程）为半径，
建立中心广场或城市中心，比如地铁上盖
的开发建设，其特点在于集工作、商业、文
化、教育、居住等为一身的“混合用途”，使
人在不排斥小汽车的同时，能方便地选用
公交、自行车、步行等多种出行方式。

本报讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）

“根据国家卫健委的统计，目前我国大约有
500万白血病等血液病患者，每 9分钟就有

一名白血病患者离开人世，其中高达 60%

以上的患者是儿童。同时，在每年新增大约

8万名白血病等血液病患者中，也有 50%是
儿童。白血病等系血液肿瘤，而造血干细胞

的移植，是根治恶性肿瘤和遗传病的综合治

疗方法。”在昨天举行的市政协十三届三次
会议“加快打造国际一流营商环境，激发市

场主体活力”专题会议的发言中，市政协委
员章毅发问：在上海申请办理血液病医院，

这样一个服务民生的好项目为什么 6年始
终没能落地？他同时呼吁上海筹建一个全球

最大的干细胞血液病医院。
章毅是生物医药产业的从业者、干细

胞行业的实践者、国家卫健委特殊血站近

20年的负责人，他说，目前我国开展移植所

需的病房严重不足，使得 95%以上的患者
群体无法及时得到移植治疗。以上海为例，

本市无菌病房的总数不超过 100间。在他
看来，“经国务院批准，我们已经率先在海

南省建立了全国唯一一家干细胞医院。而
上海作为改革开放的前沿阵地，在深化医

疗市场化改革、扶持社会办医领域应该更

加积极尝试，尽快在血液病医疗领域补齐
民生短板，筹建一个全球最大的干细胞血

液病医院。为此，一批具有成功建设和管理
社会办医经验的机构，已经做出了多年的

努力和充分准备，在已经完成的 4600多例
干细胞临床移植当中，体重超过 30公斤的

占 81%，年龄超过 18周岁的占 65%，患者
移植以后 5年存活率高达 60%，都达到了

国际先进水平。”

章毅委员介绍，早在 2014年 9月，市卫

健委发文表态，对于办理血液病医院，将积
极做好政策指导工作。2017年 6月，虹桥商

务区管委会主动前来联系，建议干细胞医院
落户在虹桥商务区的一块医疗用地上面，很

遗憾的是，最终因为种种原因搁置至今。
“卫健委明确表示支持这一类的医疗机构

落户上海，积极做好医疗机构的开设申请，发

改委表示积极支持项目建设，力争半年内完
成审批，规划资源局表示积极做好审批服务，

开启绿色通道，节约时间成本和商务成本，住
建委、经信委、闵行区委区政府都表示了积极

的肯定和支持，但时至今日，项目没有真正落
地。”章毅表示，早在 2014年，国家就出台了

对社会资本积极办医的一系列政策支持，希
望在 2020年能够将 2014年开始就呼吁的民

生实事工程真正落地。
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